

Turngemeinschaft Freden e.V.



Turnen – Gymnastik – Fitness – Gesundheitssport – Leichtathletik
Schwimmen – Boule – Ballsportarten – Rückschlagspiele

Aktion „Saubere Landschaft“

Der Landkreis Hildesheim fördert die vielfältigen Bemühungen seiner Einwohnerschaft um die Sauberhaltung von Wald und Flur. Bereits seit 1989 wird die sogenannte „Aktion Saubere Landschaft“ koordiniert.

In diesem Jahr hat sich die Turngemeinschaft erstmalig an der Aktion beteiligt. Mit Unterstützung der Gemeinde Freden hat die 2. Vorsitzende Bianca Polke die Veranstaltung organisiert und koordiniert. Der Zweckverband Abfallwirtschaft Hildesheim hat kostenfrei einen Container zur Verfügung gestellt. Am Sammeltag haben mehr als 50 Erwachsene, Jugendliche und Kinder am Sportgelände, an Kinderspielflächen, in den Bereichen des Ortskerns und der Zehntscheune, im Verlauf des Radweges entlang der Bahnlinie sowie nach Klump und am Mägenbrink fast 4 Kubikmeter Müll eingesammelt. Dabei waren auch Autoreifen und Fahrradteile. Als besonders befremdlich wurde insbesondere von den Kindern und Jugendlichen empfunden, dass Gesichtsmasken oftmals sorglos in der Landschaft entsorgt wurden. Diese unhygienische Entsorgung stellt zudem auch noch ein Infektionsrisiko dar. Zum persönlichen Schutz wurden alle Sammler vom Verein mit Einmalhandschuhe und Sammeltüten ausgestattet. Die besonderen Coronaschutzbedingungen wurden von allen beachtet.

Als Einzelperson, in Kleinstgruppen oder als Familie wurden einige Sammelgebiete sogar mehrfach aufgesucht. Stellenweise war das Sammelgut so viel, dass der Transport der gefüllten Säcke mit einem PKW zum Sammelcontainer am Vereinsgelände erfolgte.

Alle Sammler und Sammelrinnen beendeten den Aktionstag mit dem guten Gefühl, einen Beitrag für den nachhaltigen Umweltschutz und die Sauberkeit der Landschaft geleistet zu haben. Bei einer Wiederholung der Aktion werden sie wieder mitmachen.

Ortsbürgermeister Hartmut Hennecke begrüßte die Aktion sehr und stellte der TG spontan einen namhaften Betrag zur Verfügung. Somit konnten Getränke und süße Überraschungen gereicht werden.

Bianca Polke stellte abschließend fest, dass der Sammelbedarf immer wieder vorhanden ist oder sogar größer wird, wenn „sich die Einstellung zum Umweltverhalten nicht grundsätzlich ändert“. Die Beteiligung der Turngemeinschaft „sollte ein kleiner Anstoß zur Bewußtseinsänderung sein“.

Herzlichen Dank für die Unterstützung und Mithilfe!

Heinz-Günter Hartung
Pressewart



Bianca Polke. 2. Vorsitzende:

„Ich freue mich sehr über die positive Resonanz. Mit relativ wenig Aufwand wird hier ein großer Nutzen erreicht. Der Bedarf ist jedenfalls da. Wenn die Einstellung zum Umweltverhalten sich nicht ändert, wird der Bedarf immer wieder da sein und sogar noch größer werden.“

Turngemeinschaft Freden e.V.

Turnen – Gymnastik – Fitness – Gesundheitssport – Leichtathletik
Schwimmen – Boule – Ballsportarten – Rückschlagspiele



Luisa, Soe, Josephine:
„Wir möchten die Umwelt sauber halten.
Wir gehen gleich noch mal los“



Felix Hennecke:
„Der Müll verschandelt das Ortsbild
und ist insbesondere langfristig
schädlich für die Umwelt“



Turngemeinschaft Freden e.V.

Turnen – Gymnastik – Fitness – Gesundheitssport – Leichtathletik
Schwimmen – Boule – Ballsportarten – Rückschlagspiele



Sogar mit PKWs wurde
das Sammelgut zum
Containerstandplatz
herantransportiert



Bereits nach kurzer Zeit hatte der gesammelte Müll
schon ein beachtenswertes Volumen erreicht.
Am Nachmittag war der Container dann fast gefüllt.